

Stellungnahme:

Hinsichtlich der Bezeichnung als Kirsche-Waldmeister: Die Liste der Zutaten muss in absteigender Menge derselben angegeben werden (was bei uns der Fall ist). Die Menge an Zutaten ist jedoch nicht linear mit der Geschmacksintensität verbunden. Apfelsaft dient bei unseren Produkten oft als Süßungsmittel, wodurch wir auf den Zusatz von Zucker verzichten können. Er steht jedoch geschmacklich nicht im Vordergrund bei der Kirsche-Waldmeister. Wenn die Menge der Zutaten für die Produktbezeichnung entscheidend wäre, müssten diese bei den meisten Erfrischungsgetränke „Wasser mit Zucker“ lauten.

Hinsichtlich der Zutat „Waldmeister“: Weder fügen wir einen Teeaufguss hinzu, noch benutzen wir Extrakte. Konkret ist es so, dass wir Waldmeister Kraut - ähnlich der Herstellung von Tee - mit in den Tank hängen. Die Deklaration von „Waldmeister Kraut“ in der Zutatenliste würde aber suggerieren, dass das Produkt wirklich Waldmeister Kraut enthält. Das wäre irreführender als die aktuelle Variante „Waldmeister“, weswegen wir uns für diese Bezeichnung entscheiden haben. Es ist uns nicht möglich im Rahmen der Zutatenliste den Prozess der Herstellung genau zu beschreiben. Das würde alleine die gesetzlichen Vorgaben hinsichtlich der Deklaration von Zutaten nicht zulassen.

Zur Bezeichnung als „Nатурlimo“: Da sowohl auf der Vorderseite „nur fruchteigener Zucker“ als auch auf der Rückseite „Wir pfeifen auf Zuckerzusatz, Süßungsmittel und anderes Gedöns. Stattdessen ist Fruchtsaft drin“ eindeutig ein Erfrischungsgetränk ohne Zuckerzusatz definiert wird, sehen wir die Bezeichnung als Naturlimo hier weder irreführend noch kritisch. Im Gegenteil, handelt es sich hier eher um eine Schlechterstellung des Getränks bzw. der zu vermutenden Inhaltsstoffe. Das Wort Naturlimo ist aus unserer Sicht einfach Teil der frei gestaltbaren Namensgebung des Produkts.

Letztlich wird noch die Verkehrsbezeichnung als „alkoholfreies Erfrischungsgetränk mit Kohlensäure“ bemängelt. Es ist mit unseren Produkten - die sich außerhalb der gängigen Definitionen bewegen - schwierig einer der gängigen Definitionen zu entsprechen. Wir wären hier insofern offen in Zukunft die Verkehrsbezeichnung "Erfrischungsgetränk mit Fruchtsaft und Kohlensäure“ zu verwenden.

Kurzversion der Stellungnahme:

Bei der Bezeichnung geht es um die dominanten Geschmäcker, nicht um die Menge der Zutaten. Andernfalls müssten diese bei den meisten Erfrischungsgetränke „Wasser mit Zucker“ lauten.

Konkret ist es so, dass wir Waldmeister Kraut - ähnlich der Herstellung von Tee - mit in den Tank hängen. Eine genaue Prozessbeschreibung lässt die Zutatenliste allerdings nicht zu.

Wir weisen deutlich auf die Süßung des Produktes durch Fruchtsäfte hin. Es handelt es sich hier eher um eine Schlechterstellung des Getränks bzw. der zu vermutenden Inhaltsstoffe.

Es ist mit unseren Produkten - die sich außerhalb der gängigen Definitionen bewegen - schwierig einer der gängigen Definitionen zu entsprechen. Wir wären hier offen in Zukunft die Verkehrsbezeichnung "Erfrischungsgetränk mit Fruchtsaft und Kohlensäure“ zu verwenden.

Erfrischende Grüße

web <http://www.limoment.de>

Insta: <https://www.instagram.com/limomentlimo>

FB: <http://www.facebook.com/limoment>

Limoment GmbH
Brockhagenerstr. 22
33649 Bielefeld